

Medieninformation

Hochschule Meißen (FH) und Fortbildungszentrum

Ihre Ansprechpartnerin
Annett Renner

Durchwahl
Telefon +49 3521 473 644

Annett.Renner@
hsf.sachsen.de*

22.05.2023

Eröffnung des Sächsischen Instituts für VerwaltungsInnovation und Ernennung einer Prorektorin an der Hochschule Meißen (FH) und Fortbildungszentrum

Manchmal zeigt sich der Weg erst,
wenn man anfängt ihn zu gehen.

Paulo Coelho

An der HSF Meißen wurde im Rahmen eines Festakts in Anwesenheit von Innenminister Armin Schuster am heutigen 22. Mai 2023 die Eröffnung des Sächsischen Instituts für VerwaltungsInnovation Meißen (SIVIM) gefeiert.

Zuvor ermöglichte Innenminister Armin Schuster mit der Bestellung von Frau Prof. Dr. Samia Härtling zur Prorektorin für Lehre und Forschung eine schon länger geplante Neuaufstellung der Hochschulleitung. Prof. Dr. Frank Nolden, Rektor der Hochschule Meißen, kommentierte dazu: »In den letzten Jahren ist die Hochschule erfolgreich gewachsen, die Studierendenzahlen sind ebenso kräftig gestiegen wie unsere Aktivitäten in den Bereichen Fortbildung, Forschung und Dienstleistung für Staats- und kommunale Verwaltungen. Die zunehmende Aufgabenfülle erfordert auch eine bessere Verteilung von Leitungsaufgaben. Ich freue mich, dass es gelungen ist, mit Frau Prof. Härtling eine junge, dynamische Kollegin für die Weiterentwicklung der zentralen Aufgabenbereiche Lehre und Forschung in der Hochschulleitung zu begeistern.«

Zu Beginn des Festaktes könnten sich manche Besucherinnen und Besucher vielleicht gewundert haben: »Verwaltung - was gibt es denn da zu forschen?« Eindrücklich zeigte jedoch der Überblick zu den bisherigen Forschungsaktivitäten der Hochschule die Bandbreite der Forschungsthemen in Verwaltung und Rechtspflege auf: rechtswissenschaftliche Fragestellungen zum Datenschutz oder zu Zwangsvollstreckungen, politik- und verwaltungswissenschaftliche Fragen zu Wählerverhalten, wirtschaftswissenschaftliche Fragestellungen zu

Hausanschrift:
**Hochschule Meißen (FH) und
Fortbildungszentrum**
Herbert-Böhme-Straße 1
01662 Meißen

<https://www.hsf.sachsen.de>

Hochschule Meißen (FH) und
Fortbildungszentrum, Herbert-
Böhme-Straße 1, 01662 Meißen;
Hinweise zur Anfahrt unter:
[https://www.hsf.sachsen.de/
service/campusnavigation/](https://www.hsf.sachsen.de/service/campusnavigation/)

* Kein Zugang für verschlüsselte
elektronische Dokumente. Zugang
für qualifiziert elektronisch signierte
Dokumente nur unter den auf
www.lsf.sachsen.de/eSignatur.html
vermerkten Voraussetzungen.

Finanzgrundlagen von Kommunen, sozial-wissenschaftliche Methoden zur Erfassung der Sichtweise der Beschäftigten sowie zu Veränderungen der Verwaltungsarbeit durch die Digitalisierung.

Institutsleiter Prof. Dr. Oliver Jokisch betont: »Das neue Institut SIVIM soll das Forschungsprofil der HSF Meißen weiter stärken und fungiert als gemeinsames Dach für zentrale Forschungsthemen. Es baut auf den drei Säulen Eigenforschung, wissenschaftliche Dienstleistung und Forschungsförderung auf.

Das SIVIM versteht sich als ein Innovationstreiber in der sächsischen Verwaltungsdigitalisierung. Jüngstes Beispiel für Forschung und Transfer ist das durch die Bund-Länder-Initiative »Innovative Hochschule« geförderte Verbundprojekt »4transfer«. Das Zusammenspiel der Partner zielt auf einen optimalen Wissens- und Technologietransfer sowie erfolgreiche Innovationen in den Bereichen Wissenschaft, Wirtschaft, Verwaltung und Gesellschaft, u. a. durch Reallabore als kreative Testräume, in denen innovative Technologien und neue Prozesse oder Dienstleistungen für die Verwaltung erprobt werden.«

Die neue Prorektorin Prof. Dr. Samia Härtling, die zugleich Institutsleiterin ist, ergänzt: »Der Gedanke von innovativer Verwaltung soll sich auch im Institut selbst widerspiegeln. Erstmals in der Geschichte der Hochschule wurde eine Leitungsposition mit zwei gleichberechtigten Leitungspersonen besetzt. Das Konzept der Co-Leitung oder des Shared Leaderships gibt es so in Verwaltungen noch viel zu selten. Hier möchten wir mit gutem Beispiel vorangehen. Darüber hinaus wird das Forschungsinstitut die gesamte Hochschule und insbesondere auch die Studierenden einbinden, um wissenschaftliche Vorgehensweisen und Denkansätze zu vermitteln, die in Zeiten vermehrt datengesteuerten Handelns wichtiger denn je sind.«

Der Innenminister blickte mit erkennbarem Stolz in seiner Ansprache zur Gründung des Forschungsinstitutes auf die erbrachten Leistungen und freute sich, dass die Hochschule insbesondere auch durch die Aktivitäten des Gesetzgebers nunmehr noch besser in die Lage versetzt wird, mit einer nie dagewesenen Breite an Wissenschaften und Forschungsthemen die Zusammenarbeit und Weiterentwicklung mit der staatlichen, insbesondere aber auch der kommunalen Verwaltungsfamilie auszubauen: »Unsere Mitbürgerinnen und Mitbürger erwarten völlig zurecht, dass für neue Herausforderungen immer wieder neue Herangehensweisen entwickelt werden. Daran wird das neue Institut arbeiten. Es steht für Erneuerung und Innovation.« Der Staatsminister weiter: »Es wird die digitale Verwaltung in Sachsen deutlich voranbringen und die gesamte HSF Meißen stärker wissenschaftlich ausrichten. Vor allem wird das Institut eng mit der kommunalen Ebene zusammenarbeiten – und so ganz nah an der Praxis und an unseren Bürgerinnen und Bürgern orientiert sein.«

Um auch zukünftig an diesen Festakt zu erinnern, pflanzte der Innenminister gemeinsam mit dem Rektor und der Institutsleitung einen Apfelbaum auf dem Campus der HSF Meißen. Dieser soll das Zusammen- und Weiterwachsen der verschiedenen Forschungsfelder und die hoffentlich erfolgreiche Ernte von wissenschaftlichen Erkenntnissen im neuen Forschungsinstitut symbolisieren.

Dr. Gert Hocke
Pressesprecher
Meißen, 22.05.2023

Hochschule Meißen (FH) und Fortbildungszentrum
Herbert-Böhme-Straße 11, 01662 Meißen

Medien:

Foto: Baumpflanzung anlässlich der Eröffnung des
Forschungsinstitutes SIVIM in Meißen

Foto: Innenminister Armin Schuster mit Institutsleitung Prof. Oliver
Jokisch, Prof. Samia Härtling und Rektor Prof. Frank Nolden

Links:

<https://www.hsf.sachsen.de/>